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des Delegiertenkongresses der International Police Motor Corporation (IPMC) 

Ort: D-58675 Hemer, Sauerlandpark 

Zeit:  08.07.2015,  09.00 Uhr – 12.15 Uhr 

  

 

 

Teilnehmer Präsidium 

Präsidiumsmitglieder:    Nachfolgende Kürzel: 

 

Reinhard Moser -Präsident  RM 

Jörg Frömer  -1. Vizepräsident JF 

Tomi Gönc  -2. Vizepräsident TG 

Tobias Zehnder -Generalsekretär TZ 

Christa Pangerl -Schatzmeisterin CP 

Thomas Meier  -Protokollführer TM 

Christian Rosner -Sportkommissar CR 

Klaus Reimer  -Beisitzer  KR 

Klaus Herbert  -Pressereferent KH 

Clemens Herbert -EDV Referent           CH 

 

 

  

 

TOP 1 Feststellung Beschlussfähigkeit 

Zunächst begrüßt RM alle anwesenden Delegierte und die Ehrengäste: 

Ehrenmitglied der IPMC Franz Lang, die Veranstalter und Bewerber der Sternfahrten 2016-

2018, Herrn Krystof Bialek und den Vize-Bürgermeister aus der Stadt Lodz, Herrn Robert 

Stadler (ADAC München) und Herrn David Stocker (Vintschgau). 

Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt, 45 stimmberechtigte Delegierte sind anwesend. Die 

einfache Mehrheit beträgt 23, die 2/3 - Mehrheit 30. 

Auf Frage des Präsidenten gibt es keine Änderungswünsche zur Tagesordnung. 

Das Präsidium ersucht darum, keine Film-und Tonaufnahmen während des Kongresses zu 

machen, ausgenommen bei Ehrungen oder derartigen TOPs. Im Zeitalter von Youtube, 

Twitter und Facebook sehen wir uns gezwungen verstärkt auf den Persönlichkeitsschutz zu 

achten. 



 

Gedenken an die Verstorbenen 

RM bittet die Delegierten, sich von den Sitzen zu erheben. Dem Präsidium wurde das 

Ableben bekannt von:  

-Karl Leeb PSV Wien, 50 Sternfahrten 

-Heinz Fiedler, 2.Vz.Präs. 1997 – 2004,Ehrenmitglied, IPA Bremen 

-Wolfgang Hartig, IPA Bremen 

-Mathy Johann, PSV Linz 

-Rauth Reinhard im 57J, PSV Innsbruck, Mitorganisator der Sternfahrt 2003 

Das Präsidium der IPMC und alle Sternfahrer werden ihnen stets ein ehrendes Andenken 

bewahren. 

 

 

TOP 2  Wahl Stimmenzähler 

Als Stimmenzähler werden Helga Frömer (Erfurt) und Klaus-Dieter Kubiak (Gelsenkirchen) 

vorgeschlagen und einstimmig gewählt. 

 

TOP 3 Mutationen 

RM kritisiert die Clubs, die eine Aufnahme beantragt, aber nicht erschienen sind. Es geht hier 

um Beteiligungen an Sternfahrten und nicht um persönliche Befindlichkeiten von Personen, 

die meinen, einen Dachverband in einem Land zu gründen. Es geht hier um Andrej Wozniak, 

der leider nicht anwesend ist. Er ist seiner Meinung nach Chef der IPMC in Polen. Es gibt nur 

einen Präsidenten der IPMC. Die IPMC ist eigenständig und jeder seiner Clubs ist es auch. 

Hier sollen vermutlich persönliche Interessen über die Interessen der IPMC gestellt werden.  

Jeder Sternfahrer kann eine IPMC-Card bei der IPMC bestellen. Dieses kostet für 4 Jahre 10 

Euro und keine 15 Euro, die in Polen bezahlt werden müssen.  

 

Folgende Anträge auf Aufnahme sind eingegangen: 

MKMRP Warszawa (257), MKMRP Region Chelmno (258), MKP Slovenskej Republiky 

(259), MKMRP Ciechocinek (260), MKMRP Mazowsze (261), MKMRP Zgierz (262), IPA 

Knight Riders Lodz (263). 

RM schlägt dem Kongress vor, nur anwesende Clubs aufzunehmen. Bei Nichterscheinen 

erfolgt eine Vertagung bis zur nächsten Sternfahrt. 

Der Kongress erteilt einstimmig die Zustimmung. 

Alle o.g. Clubs werden aufgerufen. 



Lediglich Vertreter von Lodz und Slovenskej Republiky sind erschienen, die Clubvertreter 

erhalten die Aufnahmeurkunde.  

 

TOP 4 Berichte 

Bericht des Präsidenten 

RM weist darauf hin, dass sein Jahresbericht bereits seit Wochen im Internet veröffentlicht ist. 

Dennoch greift er einige Punkte heraus und erläutert einige Punkte in dem Bericht. 

Er zeigt sich immer noch sehr verärgert über die abgesagte Sternfahrt in Ljubljana und 

erläutert den Anwesenden den Ablauf und klärt sie über Versäumnisse und die Ignoranz des 

Veranstalters auf.  

Aus dem Kongress wurde durch einen Vertreter der IPA Bremen gefragt, ob alle bereits 

gezahlten Nenngelder von Ljubljana zurückgezahlt wurden. Soweit bekannt, ist dies 

geschehen. 

Weiter erläutert RM die Anwesenheit von Vertreter der Stadt Lodz. Eine durchgeführte 

Umfrage über die Durchführung der Sternfahrt in Lviv ergab ein negatives Ergebnis zum 

jetzigen Zeitpunkt. 

Sollte sich die Lage in der Ukraine stabilisieren, so soll in Lviv eine Sternfahrt durchgeführt 

werden. RM bleibt in Kontakt mit Vertretern von Lviv und reist noch persönlich nach Lviv.  

Für das kommende Jahr hat sich der Club Knight Riders Lodz bereit erklärt, die Sternfahrt mit 

Unterstützung der Stadt durchzuführen. Persönliche Vorgespräche wurden bereits seitens des 

Präsidiums durch den 1. Vizepräsidenten geführt. Der Kongress muss jedoch noch unter TOP 

7 der Vergabe für 2016 zustimmen.  

Weiter bittet er um aktuelle Anschriften von den Vertretern der Clubs, damit die Police-Mobil 

zugestellt werden kann und es keine Rückläufe gibt. 

RM weist darauf hinweisen, dass die Verwendung des IPMC Logos generell vom Präsidium 

nur im Zusammenhang mit der Organisation einer Sternfahrt freigegeben wurde. Es kommt 

immer öfter vor, dass von den Clubs verschiedenste Artikel mit IPMC-Logo angefertigt und 

verkauft werden. Solange diese Artikel zur Ausstattung der eigenen Clubmitglieder dienen 

und zum Selbstkostenpreis abgegeben werden ist nichts dagegen einzuwenden. Es darf 

allerdings kein Geschäft draus werden. Dafür gilt die Genehmigung zur Verwendung des 

IPMC Logos nicht. 

Der Jahresbericht wird einstimmig angenommen. 

 

Bericht Schatzmeisterin 

CP gibt detailliert Auskunft über das zurückliegende Geschäftsjahr. Der aktuelle 

Kassenbestand beträgt heute 13619,27 Euro.  

 

 



Bericht Kontrollstelle 

Die von 2012-2014 gewählte Kontrollstelle aus Torun hatte im letzten Jahr zugesichert, in 

diesem Jahr die Kasse zu prüfen. Leider ist nur ein Teilnehmer aus Torun erschienen. Da ein 

4 Augen-Prinzip festgelegt ist, konnte die Kasse nicht von Torun geprüft werden. 

Der 1. PMSC Erfurt erklärte sich bereit, einzuspringen. 3 Personen des Clubs haben vor dem 

Kongress die Kasse geprüft. Alle Belege konnten vorgelegt werden, die Kasse ist stimmig.  

Es wurde seitens von Erfurt der Antrag gestellt, das Präsidium für die Zeit von 2013 - 2015 zu 

entlasten.  

Die Entlastung erfolgte durch den Kongress einstimmig. 

 

TOP 5  Statutenänderung 

Nach einigen Jahren müssen aus Sicht des Präsidiums die Statuten angepasst und inhaltlich 

verändert werden. Die zur Abstimmung vorgelegten überarbeiteten Statuten sind bereits vor 6 

Wochen im Internet veröffentlicht worden. Dies wurde den Delegierten bereits schriftlich 

mitgeteilt. 

RM erläutert die wesentlichen Punkte.  

Lediglich über den Pkt. 7 wird über die persönliche Anwesenheit der Clubs, die die 

Aufnahme in die IPMC beantragen, eine kurze Diskussion geführt.  

Zunächst wird über eine Blockwahl abgestimmt, eine geheime Wahl wird nicht gewünscht.  

Die vorgelegten Statuten werden einstimmig angenommen. 

 

TOP 6 Wahlen 

Aufgrund der Statutenänderung (Wegfall 2. Vizepräsident) müssen alle Präsidiumsmitglieder 

neu gewählt werden. 

Um eine Vierjahresreglung zu gewährleisten, ohne dass immer das komplette Präsidium neu 

gewählt werden muss, schlägt das Präsidium folgende Personen zur Wahl vor: 

 

Präsident   Reinhard Moser (bis 2019) 

Generalsekretär  Tobias Zehnder (bis 2019) 

Sportkommissar Christian Rosner (bis 2019) 

Vizepräsident  Jörg Frömer (bis 2017)  

Protokollführer Thomas Meier (bis 2017) 

Schatzmeister  Christa Pangerl (bis 2017) 

 



Die Wahlen werden einzeln durchgeführt, weitere Kandidaten für alle Ämter werden nicht 

genannt. 

Alle zur Wahl vorgeschlagenen Personen werden einstimmig gewählt und nehmen die Wahl 

an.   

Anschließend werden folgende Personen für das Schiedsgericht und Ersatzschiedsgericht bis 

2019 vorgeschlagen: 

 

Schiedsgericht: 

Albin Hugentobler - PMC Basel  

Hans Jessing - 1. PMSC Erfurt  

Gerhard Haag - LPSV Oberösterreich 

Schiedsgericht Ersatz: 

Willy Goldschmidt - PMC Basel 

Markus Westermann - MSA Gelsenkirchen 

Auch hier erfolgen keine weiteren Vorschläge. Alle vorgeschlagenen Personen werden 

einstimmig gewählt und nehmen die Wahl an. Hans Jessing ist nicht anwesend, eine 

entsprechende Erklärung im Falle einer Wahl, liegt vor. 

Als Kontrollstelle wird der 1. PMSC Erfurt 2015 - 2017 vorgeschlagen, weitere Kandidaten 

werden nicht genannt. Die Wahl der Kontrollstelle erfolgt einstimmig.  

 

TOP 7 Zukünftige Sternfahrten 

2016 Lodz 

Lodz stellt das Programm und die Örtlichkeiten der möglichen Sternfahrt in einem Film vor.  

Der Antrag aus Lodz über die Durchführung der Sternfahrt 2016 wird einstimmig 

angenommen. Der Veranstaltungsleiter Bialek und der Bürgermeister bedanken sich für die 

Wahl der Delegierten. 

 

2017 Regensburg (24. - 28. Juli 2017) 

Herr Stadler stellt kurz den mitgebrachten Flyer der Sternfahrt nach Regensburg vor. 

Aufgrund des Ausfalls der Sternfahrt Ljubljana hat sich ein kleiner Fehlerteufel im Flyer 

eingeschlichen. Es handelt sich um die 70. Internationale Polizeisternfahrt und nicht um die 

71. 

 

 

 



2018 Vintschgau 

Herr Stocker beantragt für 2018 die Durchführung der Sternfahrt. Er stellt die Region in 

einem kurzen Film da und erläutert einige Punkte. Die Sternfahrt soll im Vintschgau, in den 

Orten Schlanders/Latsch, durchgeführt werden.  

Seitens der IPA Bremen wird darauf hingewiesen, dass die Vergabe der Sternfahrt in den 

gleichen Ort zu einem Einbruch der Teilnehmerzahlen führt. Aus der Versammlung kommt 

der Vorschlag, dass sich doch Bremen für 2018 bewerben könnte. Aufgrund eines älteren 

Disputs mit dem Präsidium (aus der Zeit vor 1994) hätte man auf die Ausrichtung von 

Sternfahrten verzichtet. RM bietet Gespräche an, um diese Sache zu klären.  

Für 2018 steht Bremen nicht zur Verfügung. 

Der Antrag von Herrn Stocker über die Vergabe der Sternfahrt 2018 nach Südtirol wird 

einstimmig, bei einer Enthaltung, angenommen.  

Auf Nachfrage wird der Eröffnungs- und Abschlussabend in einem Kulturzentrum, nicht in 

einem Zelt, stattfinden. Weitere Infos folgen in Lodz.  

 

TOP 8 Anträge 

Anträge sind nicht eingegangen.  

Ein Vertreter aus Hamburg regt an, den Vergabemodus des Richard-Weber-Pokals zu ändern 

und ihn sportlich auszufahren. Die Anregung stößt auf kein Interesse.  

 

TOP 9 Festsetzung des Abgabebetrages für die 69. Int. Polizeisternfahrt nach Lodz 

Aufgrund der stabilen Kassenlage gibt es keinen Grund, den Beitrag anzupassen.  

Der Abgabebeitrag von weiterhin 10 Euro pro Sternfahrer/Beifahrer wird einstimmig 

angenommen. 

 

TOP 10 Ehrungen 

Für seine Verdienste im Präsidium der IPMC erhält Herbert Clemens die IPMC-Ehrennadel in 

Gold.  

 

TOP 11 Verschiedenes 

-RM bedankt sich bei Uschi und Franz Pintarich für die Auswertung der Wettbewerbe, bei 

Klaus Herbert für die Umsetzung der Idee Police-Mobil und bei Jörg und Helga Frömer für 

die Unterstützung der Vorbereitungen für Lodz. 

- IPMC - Mitglieder erhalten 10 Prozent Rabatt in einem Hotel in Hermagor/Österreich.  

Näheres wird in der nächsten Police-Mobil abgedruckt. 



-Vertreten des PSV Siegburg regen an, dass das Präsidium Kontakt zur Militärpolizei der 

USA in Frankfurt aufnimmt. Man hätte dort dienstlich Berührungspunkte gehabt und man 

würde die IPMC nicht kennen. Auch könnte man im internen Intranet der Polizei Werbung 

betreiben, um Nachwuchs zu gewinnen. Der Vertreter des PSV Siegburg wird gebeten den 

Kontakt an die IPMC weiter zu leiten. 

Das Präsidium bittet die Clubs um Unterstützung, bereits vorhandene Kontakte könnten vor 

Ort vertieft werden.  

-CR erläutert kurz den Ablauf der Siegerehrungen am Abschlussabend. Die ersten 10 der EM-

Wertung werden auf der Bühne geehrt, die Preisträger sollen sich bereits vor der Bühne 

einfinden.  

 

RM bedankt sich bei allen Anwesenden und schließt den Kongress.  

 

 

Menden, 26.07.15      Rum, 17.08.15 

 

 

Thomas Meier       Reinhard Moser 

-Protokollführer      -Präsident 

 

 

 

 

    


